

Quelques autres passages de la Parole de Dieu sur l'amour du prochain : Mc 12, 30 ; Mt 19, 19 ; Jn 13, 34-35 ; Jn 15, 9-15 ; Rm 15, 1-3 ; Rm 13, 9 ; Ga 5, 14 ; Ga 5, 13 ; He 13, 1 ; 1 Jn 2, 9 ; 2 Jn 5 ; 1 Jn 4, 20-21 ; Jc 2, 8 ; 1P 4, 8.

Des circonstances et des événements particuliers nous font rencontrer des personnes, des groupes sur nos chemins de vie... Des rencontres qui nous procurent de la joie et nous font grandir... Par exemple, le paradoxe de ce que nous vivons aujourd'hui, en pleine pandémie : tout en étant confiné, nous vivons des choses extraordinaires via des groupes WhatsApp. Les gens débordent d'imagination et de créativité pour nous permettre de vivre une vie spirituelle nourrissante.

Des chemins qui nous font souffrir et nous attristent. Il y a quelque temps, le campement de 3000 migrants qui vivaient à Saint-Denis dans des conditions inhumaines a été évacué. Nous savons que plus de 800 personnes n'ont pas pu être mis à l'abri, il n'y avait pas de solutions pour eux.



« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... Et ton prochain... Et qui est mon prochain ? Celui qui a exercé la miséricorde envers lui... Jésus lui dit : "va toi aussi et fais de même." » (Lc 10, 25- 27).

Au chapitre 2 de *Fratelli Tutti*, le pape François nous interpelle en nous donnant quelques repères :

1. le déterminisme et le fatalisme cherchent souvent à justifier l'indifférence (§ 57) ;
2. nous sommes souvent des analphabètes en ce qui concerne le soutien des plus fragiles (§ 64) ;
3. il faut raviver notre vocation de citoyen (§ 65) ;
4. le monde et ses lois permettent l'exclusion (§ 67) ;
5. il faut être constant et infatigable dans le travail d'inclure, intégrer et relever celui qui est à terre (§ 77) ;
6. Jésus nous invite à ne pas nous demander qui est proche de nous mais à nous faire proche, prochain (§ 80) ;
7. il faut donner à notre capacité d'aimer une dimension universelle (§ 83) ;
8. la catéchèse et la prédication doivent inclure clairement le sens social de l'existence (§ 86).

Téléchargez l'encyclique *Fratelli Tutti* sur le site du diocèse de Saint-Denis : <https://bit.ly/2VMVd8u>

Des passerelles avec *Laudato Si'*

« Il s'agit essentiellement de **sauver la maison commune** ». Les créatures sont liées entre elles, doivent donc inclure toutes les personnes humaines. Cette interdépendance est aussi une invitation à la fraternité universelle (Cf. : § 16, 70, 91, 92, 117, 120, 138, 142, 240).
« Cri de la terre cri des pauvres » : il ne s'agit pas seulement de respecter les créatures mais de les aimer.

« Dans Fratelli Tutti, le pape François nous adresse un appel à l'amour fraternel et à raviver notre vocation de citoyens. Il nous appelle à l'espérance. »

Des questions pour y réfléchir personnellement ou en groupe (déjà constitués ou créés pour l'occasion)

Quelles situations me font faire des rencontres inattendues ? ou nous font croiser quelqu'un sur notre chemin ?
Quelles ont été nos réactions, positives ou négatives ?
Les repères du pape François éclairent-ils nos manières d'être et de faire ?
Dans l'encyclique, quels points précis nous parlent plus ?
Que faut-il améliorer pour que notre rapport aux autres soit satisfaisant à la lumière de la Parole de Dieu et des écrits du pape ?

Les fiches « Année de la fraternité » : mode d'emploi

Des clés pour un partage fructueux

- Après une réflexion personnelle, n'hésitez pas à constituer des équipes pour aborder ces fiches.
- Choisissez un animateur pour faire circuler la parole.
- Et un secrétaire pour faire remonter toutes les richesses.
- N'oubliez pas transmettre le résultat de vos échanges à l'équipe diocésaine de l'année de la fraternité : annee.fraternite@gmail.com
- Retrouvez régulièrement le compte rendu et vos échanges et de nouveaux contenus dans une rubrique spécialement créée pour l'occasion : <https://saint-denis.catholique.fr/annee-de-la-fraternite>



Année de la fraternité
Fiche n° 1

Le temps de l'Avent :

UN ÉTRANGER SUR NOTRE CHEMIN

L'autre, le différent, l'étranger sur nos chemins



Les jeunes volontaires de San Alberto de la paroisse Saint-Denis viennent en aide aux migrants et aux sans-abris.

Face à une personne humaine blessée et laissée pour compte par les ombres d'un monde fermé, deux attitudes s'imposent : passer notre chemin ou bien nous arrêter, nous approcher ou nous éloigner, l'inclure ou l'exclure ? La toile de fond de la parabole tient en cette question : « où est ton frère ? » (Gn 4, 9) ou « qu'as-tu fait de ton frère ? ».

Dans son encyclique *Fratelli Tutti*, Le pape François nous adresse plusieurs appels. Un appel d'abord à l'amour fraternel. L'amour brise les chaînes et jette des ponts. Il a une saveur de compassion et de dignité. Une société malade a la tentation de se désintéresser des autres. Elle se construit en tournant le dos à la souffrance des autres.

Le Pape nous invite à raviver notre vocation de citoyens de nos pays respectifs et du monde entier, à être les bâtisseurs d'un nouveau lien social, à nous rendre compte que l'existence de chacun est liée à celle des autres. Rappelons-nous que, pendant le premier confinement, nous avons tous pris conscience de l'importance de tous, surtout de ceux qui vivent les poubelles...

Le saint Père nous appelle enfin à l'espérance. L'espérance, c'est regarder au-delà du confort personnel, des petites sécurités et des compensations qui rétrécissent l'horizon pour s'ouvrir à de grands idéaux d'abord, aux autres ensuite, et surtout à Dieu, le Miséricordieux et Père de tous.

